

## La FEMP creará una plataforma digital más intuitiva y accesible sobre fondos europeos

*La federación destaca que los fondos europeos impulsan la transformación y resiliencia de los municipios*

*Los Fondos Next Generation EU han permitido abordar desafíos inmediatos derivados de la pandemia y avanzar hacia la transición digital*

Madrid, 20 de noviembre de 2024.- “Los Fondos Next Generation EU buscan convertir a los municipios en territorios resilientes, con la capacidad de adaptarse a una realidad notablemente cambiante”. Así lo ha manifestado hoy el secretario general de la FEMP, Luis Martínez-Sicluna, en el transcurso de la jornada informativa “Los Fondos Next Generation EU y su impacto en las entidades locales”. En la jornada, donde se ha puesto de relieve el papel que juega la federación como entidad colaboradora, se ha anunciado también la creación de una nueva plataforma digital, más intuitiva y accesible, para facilitar a las entidades locales la obtención de información clara sobre los proyectos financiados.

Según ha señalado el secretario general, la FEMP ha asumido un papel dinámico y estratégico en la gestión del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR), proporcionándoles a los municipios herramientas esenciales para implementar cambios estructurales y sostenibles. Este rol se desarrolla en dos vertientes fundamentales, como entidad instrumental y como entidad colaboradora.

En su función de entidad instrumental, la FEMP lidera inversiones en los programas de entornos saludables, modernización y ampliación de dispositivos ATENPRO, los proyectos de Experiencia Turística para Villas Termales y el Spain Convention Bureau, además del innovador Espacio de Datos para Infraestructuras Urbanas Inteligentes (EDINT).

Como entidad colaboradora, Martínez-Sicluna ha resaltado las ayudas al fortalecimiento del comercio, tanto en zonas turísticas como en zonas rurales, que la FEMP ha gestionado directamente, por un importe total de casi 128 millones de euros. Estas ayudas incluyen iniciativas para fortalecer el comercio en zonas turísticas, donde se han financiado 73 proyectos por un importe de 85 millones de euros, y para modernizar mercados rurales sostenibles en localidades de menos de 5.000 habitantes, beneficiando a 111 proyectos con una inversión de 42 millones de euros.



El secretario general se ha referido asimismo a los logros obtenidos gracias a una estrecha colaboración con la Administración General del Estado, como “la ampliación de los plazos de ejecución y justificación de múltiples líneas de ayudas, entre las que destacan las tres que gestionamos directamente, comercio, entornos saludables y ATENPRO”. También ha calificado de gran relevancia para las economías de las entidades locales la exclusión de la aplicación de intereses de demora en las subvenciones de concesión directa otorgadas a entidades del sector público local en el marco del PRTR.

### **6.000 millones**

Engracia Hidalgo, concejala del Ayuntamiento de Madrid y presidenta de la Comisión de Fondos Europeos de la FEMP, ha hecho balance del impacto de los fondos europeos en las entidades locales. Según Hidalgo, estas han recibido ya más de 6.000 millones de euros de la Administración General del Estado, a los que se suman ayudas procedentes de las comunidades autónomas.

Entre las convocatorias más destacadas resueltas se encuentran los 1.900 millones de euros para sostenibilidad turística, beneficiando a numerosas entidades locales; 1.500 millones para zonas de bajas emisiones y transporte urbano sostenible, que han llegado a casi 300 entidades; 250 millones para modernización digital, destinados a 145 grandes municipios y 291 menores de 20.000 habitantes; 584 millones para rehabilitación de edificios públicos, que han alcanzado a 588 beneficiarios; y 195 millones para renaturalización de ciudades, beneficiando a más de 80 urbes. Además, se han destinado 315 millones al comercio, que han favorecido a 348 municipios.

En su intervención, Hidalgo ha destacado que los Fondos Next Generation han sido una “herramienta clave para transformar municipios y provincias”, permitiendo abordar desafíos inmediatos derivados de la pandemia y avanzando hacia la transición digital. No obstante, insistió en que “es necesario seguir reclamando un papel relevante para los ayuntamientos, especialmente los más pequeños, que enfrentan mayores limitaciones de recursos”.

Por otro lado, ha resaltado los esfuerzos de la Comisión de Fondos Europeos de la FEMP en la creación de la plataforma digital más intuitiva y de fácil acceso que facilita a los municipios información sobre proyectos y líneas de financiación. También ha subrayado la importancia de homogeneizar los datos en las plataformas de transparencia existentes, facilitando así a los ciudadanos el seguimiento en tiempo real de los proyectos y el impacto de estos fondos.

“La transparencia y la rendición de cuentas son esenciales. Estas herramientas no solo acercan la administración a los ciudadanos, sino que también mejoran la gestión y el control de los proyectos, fomentando la confianza en nuestras instituciones”, ha concluido Hidalgo.

En la jornada se han expuesto los proyectos desarrollados por ocho entidades locales, de diferentes territorios y tamaños: Madrid, Diputación de Teruel, Santander, Zamora, Villanueva de la Cañada, Vitoria, Reus y Lorquí.